
 
 
 

      COMPTE-RENDU DE LA  REUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 
 
 

 
Le Mardi 27 Septembre  2011 de 17h00 à 19h00 
En VISIOCONFERENCE 
 
 
 Validation du Compte-rendu de la réunion bureau du  22 Juin au CH de St-Brieuc (document ci-joint)  
 Renouvellement des membres du  Corevih 2011-2015 
 Budget : retour réunion du 20 septembre 
 Congrès SFLS  Lyon 2011 : inscription membres bureau et  équipe 
 Commissions 

1- bilan, avancée des travaux et actions à venir 
2- fonctionnement des commissions  
3-  journées des corevih: actions remarquables 

 Questions diverses 
 
 
Etaient présents : Arvieux Cédric, Derrien Marie-Christine, Gautier Pierre, Le Boëtte Ghislain, Le Martelot Marie-Claire, Poinsignon Yves  
Personnel du COREVIH: Campeaux Halima, Chanvril Hadija 
Excusés : Beuscart Claude, Emmanuel Loyer 
 
Relevé de décisions 
 

Contenu Acteurs Délai 

1- Validation du Compte-rendu de la réunion bureau du  22 Juin au CH de St-Brieuc  
Le compte-rendu a été approuvé par l’ensemble des membres du Bureau présents sans 
modification 

 
 

 

2 - Renouvellement des membres du  Corevih 2011-2015 
Un point  a été fait par les membres du bureau présents sur les candidatures reçues pour les 4 
collèges. Au bilan : 
Collège 1: manque : 2 titulaires, 5 suppléants 1 et 7 suppléants 2 = 14 membres 
Collège 2 : manque: 1 titulaire, 3 suppléants 1 et 7 suppléants 2 = 11 membres 
Collège 3 : complet (plus de demandes que de sièges). Les membres présents ont du faire un 
choix et ne donne pas suite à une candidature. La réunion du mois d’Avril réunissant l’ensemble 
des associations de Bretagne a contribué à cette mobilisation. 
Il est regrettable que les associatifs se sont envoyés des mails assez houleux pendant cette 
période de renouvellement. Il est précisé que le Corevih est un espace d’échange d’idées et de 
débats. 
Collège 4 : manque : 3 suppléants 1 et 5 suppléants 2 = 8 membres 
En conclusion : tous les départements sont bien représentés au sein des membres titulaires. 
Il manque beaucoup de membres pour les collèges 1, 2 et 4. Cédric Arvieux propose de relancer 
par téléphone ou mail les personnes susceptibles d’être intéressés et privilégier peut-être la piste 
de « politiques » et des médecins généralistes. 
Il est convenu que la liste complète doit être remise à jour et envoyée au membre du bureau pour 
validation avec un retour très rapide. 
La liste doit être prête pour  le rendez-vous avec Jean-Pierre  Epaillard le 7 octobre. 

 
 
 
 
Cédric et Hadija en lien 
avec Jean-Pierre 
Epaillard (ARS) 
 
 
 
 
 

 

4 - Budget : retour réunion du 20 septembre 
Un point sur le budget a eu lieu avec la direction financière de Pontchaillou le 16 septembre.  
Le fichier «synthèse financière 2011 » à fin août 2011 a été  envoyé aux membres du bureau. Le 
Budget reste inchangé. Concernant les dépenses pérennes, il n’y a pas de surprise. 

 
 
Cédric, Halima et Hadija
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5 - Congrès SFLS  Lyon 2011 : inscription membres bureau et  équipe 
Le bureau a validé 3 demandes de financement pour 3 de ses membres pour se rendre à la 
journée des Corevih et le congrès. 
Il est précisé que les associatifs qui désirent se rendre au congrès peuvent prendre contact avec 
le Sidaction. Il existe aussi des bourses à la SFLS. 
Il a été convenu qu’Halima  s’occupe de la logistique pour les membres du bureau qui passe par 
un financement Corevih pour la journée des Corevih et le congrès. Pour le reste de l’équipe, les 
inscriptions sont déjà organisées.  
Marie-Claire Le Martelot pose la question sur la validation des posters. 

 
Membres du Corevih 
présents 
Halima  
 

 

6 - Commissions 
1- Bilan, avancée des travaux et actions à venir 
Prévention : 
Les actions pour le 1er décembre se mettent  en place sur le territoire Breton : VIH arts et tabou 
Lorient : Peut-être à Groix 
Vannes : Théâtre Forum 
Rennes : dépistage, médecine universitaire 
Saint Malo : projet Aides 
Brest : Spectacle collège, lycée …. 
Côte d’Armor : Dépistage Trod 
Corevih : café débat, formule light à l’espace des sciences, à voir … 

 AES : 
Pas d’avancement dans cette commission. F. Dezé, pilote de la commission a pris de nouvelle 
fonction au CH de Saint Malo. Le temps a un peu manqué. Pour faire avancer les choses, il 
faudrait fixer des échéances par le Bureau et fixer une date pour une journée AES. 
Yves Poinsignon trouve qu’il y a un manque de communication entre la commission et les 
services, entre les services d’urgences et les services de maladies infectieuses. 

Médecine de Ville : 
Une réunion est prévue pour le 4 octobre pour faire le point. Comment la commission 
s’organise ? 

 Commissions Soins : 
Les Hôpitaux de Jour de synthèse ont bien avancés sur Quimper et Rennes. Toujours le souci  
de double facturation, l’administration n’est pas très performante de ce côté-là. Cédric a rédigé 
un  courrier aux correspondants médicaux de Bretagne pour expliquer les problèmes rencontrés. 

 Qualité de vie : 
Vu le nombre de commissions, le bureau demande de prendre en compte cet aspect de la prise 
en charge au sein de la commission soin. Il faudra veiller à solliciter une représentation 
d’assistants sociaux dans cette commission. 
ETP : 
Le pilote, André Blouet est parti à la retraite et est remplacé par Anabèle Dos Santos (Vannes). 
La commission avance bien. Les Tecs ont travaillés sur un recueil de données.  
Objectifs 2011 : Rencontrer tous les centres bretons qui font de l’ETP, évaluer les programmes 
et gérer la communication. 
La journée du 26 mai à Rennes sur l’ETP a été un succès. Les échanges ont été intéressants, 
chacun a pu exprimer  ses expériences sur le terrain. Une prochaine journée ETP est prévue en 
2013. Une prochaine rencontre est prévue pour le 16 janvier 2012. 

 Dépistage : 
 La commission s’est remise au travail. Une demande de Marie-Claire Le Martelot de faire un 
règlement pour ceux ou celles qui souhaitent intégrer une commission.  
Les Trods : il faut que la commission reste vigilante à son utilisation « hors les murs » notamment 
sur les conditions de sécurité, de luminosité (exemple : camion du CAARUD 56 pas très adapté 
car utilisation de lampe frontale prévue). La commission souhaite pouvoir dire si c’est conforme 
ou pas sur les bonnes pratiques et alerter au cas où les autorités sanitaires. 
Concernant le logiciel : On ne sait toujours pas qui cela intéresse ? à part à Rennes (Faouzi 
Souala). 
Une journée Inter Corevih : Bretagne et Pays de la Loire  est programmée le 20 Octobre sur le 
dépistage à l’IUFM à Rennes. Un questionnaire sur le recensement de l’offre du  dépistage sera 
envoyé aux participants 
Projet du camion est toujours d’actualité avec les rencontres avec les financeurs. 
 
2- Fonctionnement des commissions : 

La réalisation d’un guide de fonctionnement des commissions est en cours. Il permettra de définir 
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les différents rôles, les fonctionnements, les modalités de travail,…. 
 
3-  Journées des corevih: actions remarquables 

Dans le cadre de la journée des corevih, la SFLS souhaite faire une présentation de la valeur 
ajoutée que peuvent propose les corevih dans l’amélioration de la prise en charge des patients de 
manière générale dans la lutte contre le sida. Cette présentation appuyée par 2 diapositives devra 
reprendre une action de coordination remarquable par sa réussite ou par son originalité. 
Les membres du bureau présent ont validé l’idée de présenter le dossier régional d’Education 
thérapeutique du patient qui a été déployé sur toute la région Bretagne. 
Les thèmes  «  recherche clinique : les lithiases » et le HDJS ont été cités mais pas encore assez 
avancés. Ces thèmes seront à retenir pour l’année prochaine.  
 
 

Questions diverses : 
 
Polémique autour du soutien financier d’un laboratoire à une réunion du Corevih Midi-Pyrénées :  
Le corevih reconfirme son souhait de financer par son budget ces différentes réunions/rencontres sans aucune participation des 
laboratoires. 
Concernant les rencontres organisées par les laboratoires, le corevih peut relayer les informations via le site internet. Il est à signaler une 
forte « concurrence » de ces rencontres avec les réunions COREVIH.  Une réflexion sur une meilleure répartition doit être entamée en 
travaillant notamment sur un calendrier prévisionnel au niveau du COREVIH (même pour les commissions). 
 
 
Infections VIH acquise en France dans la communauté Camerounaise : le Corevih peut-il jouer un rôle ? : 
Ils sont contaminés  au sein de leur communauté. Il faudrait  connaitre l’ampleur du problème par le biais des associations. 
Un travail est à faire pour améliorer la prévention au sein de cette communauté par le biais des  associations. 
La question se pose : Comment faire de la sensibilisation ? 
 
TASP : Treatment as prévention : 
C’est une demande initiale de Pierre Olivier Le Clanche qui souhaite que le Corevih aborde ce sujet. A savoir, si le Corevih peut ce saisir 
de ce domaine ou dossier ? 
Il est répondu que beaucoup de choses sont faite sur ce sujet au niveau national, des protocoles sont en route. Il faudrait en discuter 
avec Pierre Olivier Le Clanche pour connaitre exactement sa demande. La commission Soins pourrait éventuellement s’en saisir. 
 
Temps secrétariat Corevih : 
L’activité du CRIOGO au CHU de Rennes se met en place doucement. Il est demandé que 20 % du temps secrétariat  dédié au corevih 
soit basculé sur le CRIOGO pour une période transitoire le temps qu’un secrétariat se mette en place. 
Yves Poinsignon précise qu’il faut être souple et prudent en établissant une convention entre le COREVIH et le CRIOGO. 
 
Trouver une date pour la prochaine réunion de bureau : Pas possible le 15 novembre à Lorient 
Un sondage « doodle » va être envoyé au membre du Bureau. 
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